

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

SAMEDI 8 AVRIL 1978

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAÎT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX: 0,50F

EDITORIAL

Nouveau gouverne- ment et vieil le politique

Giscard vient de former son nouveau gouvernement. Disons tout de suite qu'en fait de changement il n'y en a pratiquement pas. Barre succède à Barre à la place de Premier ministre, quelques ministres de l'ancien gouvernement changent tout simplement de strapontin mais restent tout de même en place.

En ce qui concerne les Antilles, Paul DIJOU succède à Olivier STIRN à la place de secrétaire d'état aux D.O.M. T.O.M.

Il faut dire aussi que toute l'anxiété de la classe politique française à la veille de la formation de ce nouveau gouvernement avait été suscitée par certains faits politiques importants, tels la visite des leaders de l'opposition à l'Elysée, de même que le problème posé dans les rangs du R.P.R. déclenché par la candidature de Jacques CHARBAN-DELMAS à la présidence de l'assemblée nationale. Celui-ci s'était en effet opposé à Edgar FAURE, candidat officiel du R.P.R. D'autre part, la proposition du groupe parlementaire de l'U.D.F. (Union pour la Démocratie Française) de permettre l'accès de certaines commissions à des personnalités de l'opposition, avait considérablement augmenté le suspense qui régnait autour des intentions de l'Elysée, au moins en ce qui concerne la nomination des secrétaires d'état.

Mais une fois de plus, et cela depuis vingt ans, la droite n'a jeté de miette à l'opposition.

Au désir d'ouverture manifesté par le "libéral" GISCARD, l'"intransigent" CHIRAC a opposé son veto. Au P.S. et au P.C. il n'a pas été donné accès à la mangeoire gouvernementale.

Mais tout ce remue-ménage qui avait précédé la formation du nouveau gouvernement, en particulier le défilé de tous les leaders de l'opposition à l'Elysée et dont la presse s'est faite l'organe, n'était qu'une façon pour GISCARD de jouer le démocrate à bon compte, en feignant de tenir compte du désir de changement exprimé par une large majorité d'électeurs lors des dernières élections.

En définitive, ce nouveau gouvernement montre la volonté de la droite de poursuivre sa politique antérieure

Suite page 2

AIR FRANCE

AUGMENTATION DES PRIX

Air France vient d'augmenter de 6% ses tarifs sur la ligne des Antilles.

Comme par hasard, cette augmentation survient juste au lendemain des élections; il faut croire qu'elle était prévue de longue date et que le gouvernement a fait tout son possible pour qu'elle soit retardée jusqu'à cette échéance afin de ne pas mécontenter les électeurs de Martinique et de Guadeloupe.

Car cela est tout simplement scandaleux: non seulement les voyageurs paieront plus cher (le passage Martinique-Guadeloupe, aller et retour, coûte maintenant 300 F. au lieu de 280 F.), mais les tarifs de fret ayant également augmenté, les prix des marchandises subiront inévitablement une hausse. Et les capitalistes de l'import-export prenant

prétexte de l'augmentation des tarifs d'Air-France, ne se gêneront pas pour répercuter celle-ci encore plus fortement sur les produits importés.

Bref, une fois de plus, ce sont les travailleurs qui payent!

Mais il faut cependant remarquer, que tandis qu'Air-France augmente ses tarifs sur la ligne des Antilles dont elle a le monopole, elle baisse par contre ceux de l'Atlantique Nord où là elle rencontre une forte concurrence avec les autres compagnies étrangères.

Comme quoi le statut départemental des Antilles qui réserve à cette compagnie le monopole du trafic aérien a du bon pour les capitalistes d'Air-France.

GUADELOUPE H.L.M.: LES EMPLOYES A L'ENTRETIEN SOUS-PAYES

Les employés d'entretien de la société H.L.M. ne touchent pas, dans leur grande majorité, le S.M.I.C. C'est ainsi que certains perçoivent seulement 7,25 F. de l'heure, alors que le taux horaire du S.M.I.C. est de 8,30 F. Pour tromper et leur faire accepter cette injustice, la direction a accordé, il y a quelques mois à la suite d'une action de grève, 150 F. de prime de transport et diverses autres primes. Grâce à ces primes, les employés ont vu leurs maigres salaires s'élever. Mais ce n'est pas une raison suffisante pour qu'ils acceptent d'être ainsi volés par la société H.L.M.

Tout récemment, les locataires ont dû subir une hausse importante de leurs loyers. Il serait bon que les salariés puissent aussi en profiter; en même temps que tous les entrepreneurs et autres promoteurs à qui l'Etat ne cesse de faire des cadeaux par l'intermédiaire des entreprises publiques comme HLM.

achetez, lisez
COMBAT OUVRIER

ERRATUM

LES CONGES

ADMINISTRATIFS

Nous prions nos lecteurs de bien vouloir nous excuser pour l'erreur qui s'est glissée dans notre article sur les congés administratifs paru le mercredi 5 avril dernier.

En effet nous avons écrit que les fonctionnaires d'origine française devaient eux aussi payer une partie de leurs frais de voyage. Cette information est erronée. Ces derniers continuent comme par le passé à bénéficier de la prise en charge de leurs frais de voyage par l'administration.

J. BIBRAC

Directeur de publication : M.E.ZOZOR
Commission Paritaire : N° 8178
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre

5^{ème} supplément au mensuel N° 85

EDITORIAL

(SUITE)

hostiles aux travailleurs et aux petites gens.

Tout comme avant le 19 mars les travailleurs des Antilles comme ceux de France devront avant tout compter sur leur propre lutte pour imposer leurs revendications face à la hausse des prix, aux licenciements, au chômage...

0 - 0 - 0 - 0 - 0 - 0

0 - 0 - 0 - 0

0 - 0

0

MARTINIQUE

QUAND L'ARMÉE PARADE ...

Cette semaine s'est déroulée la semaine des armées en Martinique.

Cela a été l'occasion pour tout ce que la Martinique compte de galonnés de faire un discours à la radio.

Toutes les armées y sont passées. De l'armée de terre à la gendarmerie en passant par le S.M.A., pour vanter les mérites de la Défense Nationale.

Rarement F.R.3, pourtant passé maître en la matière, ariit accompli l'exploit de donner la parole à une aussi longue brochette de parasites, d'hommes inutiles ou pire, dangereux.

Car tous ces rassistes qui vantent la mission formatrice de l'armée ici, qui parlent de la protection de l'ordre ou de la défense nationale sont là pour remplir une tâche bien plus prosaïque : défendre les intérêts des capitalistes et des colonialistes français ici.

RECLAMEZ A NOS VENDEURS :

BILAN DE LA SOUFRIERE !

ERRATUM : CONSEIL DEPARTEMENTAL DE LA JEUNESSE.

Contrairement à ce qui est indiqué dans notre bi-hebdomadaire du mercredi 5 avril, le préfet Aurcusseau n'était point personnellement présent à l'assemblée générale extraordinaire.

Il se contenta d'y envoyer une lettre ce qui donne un caractère encore plus méprisant à son attitude vis-à-vis des associations socio-culturelles.

Nos lecteurs voudront bien nous excuser pour cette erreur de détail.

IL Y A DIX ANS

LA MORT DE MARTIN LUTHER KING !

Il y a tout juste dix ans, en avril 1968, une série d'émeutes éclataient sur tout le territoire des Etats-Unis. La communauté noire venait d'apprendre la nouvelle de l'assassinat de Martin Luther King, dirigeant de la lutte pour les droits civiques. Et cette mort sonnait définitivement le glas des illusions entretenues par certains, dont King, sur la possibilité d'obtenir par des moyens pacifiques, légaux, la fin des discriminations raciales aux Etats-Unis.

Depuis la seconde guerre mondiale, diverses personnalités et organisations noires avaient engagé la lutte pour qu'on accorde aux Noirs américains les mêmes droits qu'aux Blancs. Entreprise d'abord au niveau de l'industrie et de l'armée, cette lutte s'en prenait dans les années 50 à la discrimination dans les transports, les écoles et autres lieux publics. La méthode préconisée était celle de la "non violence" ou "résistance passive" : elle consistait notamment à occuper un lieu et à n'en sortir que par la force, sans soi-même donner ou rendre de coups. On organisait aussi des marches pacifiques, parfois individuelles comme celles de l'étudiant J. Meredith, plusieurs fois grièvement blessé, ou collectives, et dont la plus grande fut la marche sur Washington, en 1963, qui réunit plus de

250.000 personnes. Mais à cette foule, Martin Luther King ne put rien proposer d'autre qu'un discours sur ses rêves d'égalité, et de l'inviter à se disperser.

Or, si sur le plan juridique certaines dispositions étaient prises par l'Etat américain, dans la réalité peu de choses avaient changé. C'est en tirant un tel bilan que la population des ghettos des villes du nord entreprit une série de soulèvements : Harlem en 1964, suivi de Watts (Los Angeles) en 1965, puis de Détroit et d'autres en 1967. C'est le constat d'échec du pacifisme et la naissance du mouvement du Black Power (pouvoir noir).

Les noirs américains devaient alors se battre avec un grand courage face à l'appareil répressif de la bourgeoisie américaine. Mais sans une organisation ayant d'autres perspectives que le nationalisme, face à la passivité de la fraction blanche du prolétariat, la lutte ne pouvait que tourner en leur défaveur. Il n'en reste pas moins que les travailleurs noirs constituent la fraction la plus avancée de la classe ouvrière américaine, et en tant que tels, peuvent jouer un rôle capital dans l'organisation révolutionnaire du prolétariat du plus puissant impérialisme du monde. Le renversement de celui-ci et de la société pourrie qu'il engendre, est la condition indispensable à la solution du "problème noir".

MARTINIQUE

BATIMENT : LES PATRONS NE RESPECTENT PAS LEURS ENGAGEMENTS.

Dans une déclaration à Radio-Caraïbe faite le jeudi 6, les syndicats des petits entrepreneurs déclaraient que pour eux : "il n'est plus question de respecter les accords du 9 mars puisque les banques jusqu'ici n'ont pu faire l'avance comme cela était convenu."

Rappelons que les patrons avaient cédé sur l'ensemble des revendications qui sont :

- 1°) prime de transport
- 2°) prime d'ancienneté
- 3°) paiement des jours de grève pour

une somme de 450 F.

Ainsi par cette simple déclaration les petits entrepreneurs entendent supprimer à près de 3.000 ouvriers des avantages acquis après plus d'un mois de grève.

Il faut dire que l'exemple vient des grosses entreprises ! Car, rappelons le, s'ils ont du concéder le paiement de la prime d'ancienneté et l'indemnité de transport, elles n'ont pas cru bon pour l'ensemble de payer les jours de grève. Car à ce jour, seuls COLAS, Satom, SOMET et DRAGAGES ont payé cette prime de 450 F.

Le refus catégorique des petits patrons de payer quels que soient les motifs qu'ils ont invoqués, a plus d'une raison de révolter les ouvriers. C'est à eux qu'ils appartient maintenant de faire entendre leur voix.

MARTINIQUE

CONFERENCE DE JACK CORZANI : PANORAMA DE LA LITTÉRATURE ANTILLAISE.

Mercredi, à la Faculté des Lettres, M. M. Corzani, professeur de Littérature à la Faculté de Bordeaux présentait son ouvrage : Panorama de la Littérature Antillaise qui vient de paraître aux Editions Désormeaux.

Cette étude très détaillée porte sur tous les types de littérature qui sont créés aux Antilles dites françaises : roman, conte, poésie, littérature engagée, etc... à l'exception des écrits en créole qui n'ont pas été envisagés dans ce travail.

Les oeuvres des écrivains des Antilles ont été groupées selon les thèmes littéraire esclavagiste, doudouiste, folklorique, littérature de la négritude, littérature de combat.

Il est cependant dommage que le prix relativement élevé de l'ouvrage (1.200 F les 6 volumes) en rende l'abord bien difficile pour beaucoup de gens curieux de connaître la littérature antillaise.

GUADELOUPE

CENTRE DES ARTS ET DE LA CULTURE.

A voir dans le cadre du Festival du Film Africain organisé par l'O.M.C. Aujourd'hui, samedi 8 avril, 16H 30 TOUKI-BOUKI ou le VOYAGE DE L'HYENE Et lundi, 10 avril, 18 H 30 "GOHA"